

Abstrakt

Hintergrund:

Aktuell wird von den politischen Entscheidungsträgern der Aufbau des Gesundheitssystem und seiner Strukturen hinterfragt. Unter anderem geht es auch um die Entwicklung und Implementierung von innovativen Versorgungskonzepten in ländlichen Regionen. Die Prämisse liegt nicht mehr ausschließlich im ambulanten und stationären Versorgungsbereich sondern lenkt den Blick verstärkt auf die Gesundheitsförderung und Prävention. Bei der Region Ausseerland Salzkammergut handelt es sich um eine Region, die sich im Rahmen ihres regionalen Entwicklungsprozesses und auf Grundlage ihres Leitbildes 2020, das Ziel gesetzt hat eine herausragende Gesundheitsregion in Europa zu sein.

Ziel:

Das Ziel dieser Arbeit ist die beispielhafte Darstellung der Gesundheitspotentiale und gesundheitswirtschaftlichen Potentiale der Region Ausseerland Salzkammergut. Die vorliegende Arbeit versucht die Frage zu beantworten, ob im Ausseerland die Rahmenbedingungen und Voraussetzungen gegeben sind, damit sich diese Region zu einer Gesundheitsregion im Sinne von Public Health weiter entwickeln kann.

Methode:

Die Methodik beruht auf einer systematischen Recherche der nationalen und internationalen Literatur. Die Standortanalyse umfasst die Beschreibung des Status Quo, die Skizzierung einer Gesundheitsregion Ausseerland Salzkammergut im Sinne von Public Health und die Weiterentwicklungspotentiale. Parallel dazu erfolgen Leitfadengestützte Experteninterviews. Diese geben die Annahmen der Experten in Bezug auf eine Gesundheitsregion Ausseerland Salzkammergut wieder.

Ergebnis:

Im Ergebnis zeigt sich die Mehrdimensionalität des Begriffes Gesundheitsregion und der damit verbundenen Einflussfaktoren. Viele Potenziale sind bereits vorhanden. Verdeutlicht wird aber das fehlen von Kooperationen und Vernetzungen in den Gemeinden.

Schlüsselwörter: Gesundheitsregion, Gesundheitswirtschaft, Integrierte Versorgung, Lebensraum

Abstract

Background:

Currently the facilities and structures of our health system are analysed by policy-makers. This includes the development and implementation of innovative health care concepts in rural regions. The main focus is not only laid on the provision of services to inpatients and outpatients but also and more intensively than in the past on health promotion and prevention. The Ausseerland Salzkammergut strives, within the bounds of its regional process of development and based on its model 2020, to become a prominent health region of Europe.

Aim:

Aim of this thesis is to describe and assess possible health and economical effects of the health region Ausseerland Salzkammergut and such answer the research question if it is possible to develop the Ausseerland to a health region according to the principles and spirit of public health.

Method:

The thesis is based on a systematic review of the national and international literature. It includes a detailed assessment of the status quo and describes further steps to develop the Salzkammergut Ausseerland into a health region according to the principles of public health. Additionally several experts have been interviewed to complete the assessment and get an insight into their expectations regarding a health region Ausseerland Salzkammergut.

Conclusion:

The results of this thesis show that the term "health region" has multiple dimensions and many influencing factors. The region Ausseerland Salzkammergut is in a good position to develop into a health region but there is still a lack of networking and cooperation between different actors and communities.

Keywords: health region, health economy, integrated care, living space.